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セレッソ大阪を応援しよう！―4面

第21回新大阪あさがお市―4面

放課後の子どもたちの学習をサポート！！―8面
生涯学習ルームのご紹介―15面
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山本区長：久保王将が将棋をはじめたきっか
けを教えてください。
久保王将：4歳頃に父と祖父が縁台将棋をし
ているのを見て、興味を持ちました。当時、同
年代の将棋相手がなかなか見つからず、電
車で30分かけて将棋センターに通っていま
した。
山本区長：師匠である淡路九段との出会い
もその頃ですよね。
久保王将：初めからプロの先生のもとで学
ぶのは珍しいことですが、たまたま父の友人
が、淡路先生が経営する将棋センターに
通っており、自分も通うようになったんです。
当時は周りにルールを教えてくれる人もい
なかったので、初めからプロに将棋を教わ
ることができたのは大きかったです。

山本区長：その後、将棋を続け、プロ棋士に
なったのが17歳のときですよね。17歳といえ
ばまだ将来の夢が見つからない人も多い年
頃。若くして将棋の世界で生きることを決め
た当時の心境はどんなものでしたか。
久保王将：プロになる前に研修会や奨励会
という養成機関があり、その研修会に入った
のが小学校４年生の頃。当初はプロになる
ことがどういうことかも分からずに将棋に向
かっていました。でも経験を重ねるうちに、
自然と「この世界で生きていきたい」という
想いが強くなったんです。そして次段階の奨

励会へ進んでからは「プロになりたい」とい
う気持ちで将棋をしていました。

山本区長：幼少期から現在に至るまで、将棋
と向き合い、様々なことを経験されたかと思
います。特に印象に残っている出来事はあり
ますか。
久保王将：勝ったときより、負けたときの方
が印象に残っています。初めてタイトル（棋
王）に挑戦したときは、挑戦と失敗の連続
で、タイトルを獲るまでに4度の失敗。その相
手はすべて羽生さん（善治竜王）でした。失
敗を繰り返すと、自分はタイトルを獲れない

のではと不安に思うこともありました。でも
何かを得るためには、自分で何かを変えな
いといけないと思い、試行錯誤を重ねた結
果、５回目でようやくタイトルが獲れたんで
す。新しいことへの挑戦はリスクも伴います

が、新しいことをやらないと先はないと感じ
て、「ダメになってもしょうがない。やれるこ
とはやっておきたい」という人生観が形成さ
れました。

山本区長：タイトルの獲得は棋士にとって大
きな目標だと思いますが、その他にも夢や展
望などはありますか。
久保王将：40代になり、これから体力面・能
力面で様々な問題も出てくるかと思います
が、どこまでやれるのかと自分自身でも楽し
みに感じています。維持しようと思うと力は
落ちてしまうので、前を向き、さらに強くなる
という気持ちでこれからもやっていこうと思
います。

山本区長：久保王将にとっての将棋の魅力は
どこにあるのでしょうか。
久保王将：将棋の世界は勝ち負けがはっき
りしています。勝てば自信になるし、負けたら
悔しい気持ちと同時に「次どうしたらいいの
か」と自然に考えるようになるんです。将棋
に限らず、人生では失敗することもたくさん
ありますが、その度に「この失敗はどういうこ
とか」と考えて先へと繋ぐことができる。こう
した考え方は将棋を通じて私が得たものか
なと思います。

山本区長：現在、プロ棋士の方の活躍がテレ
ビで注目されたり、将棋をテーマにした漫画
や映画作品が登場するなど、若い世代が将
棋に関心を持ちやすい環境にあります。将棋
をはじめ、将来に夢を抱く子ども達に伝えた
いことはありますか。
久保王将：私は幼い頃に将棋に出会い、比
較的早くに自分のやりたいことが見つかっ
た方だと思います。将来の夢は簡単に見つ
かるものではありませんが、自分に向いてい
るものは絶対にあると思います。それを見つ
けるためにいろんなことに挑戦して、経験を
重ねて、その道に進んでもらえたらなと思い
ます。 

さばきのアーティスト

久保王将
く ぼ おう しょう

あわ じ

は よし はるぶ

将棋の８大タイトルのひとつ、
「王将」の座に輝く久保 利明九段。
将棋との出会いや、その魅力、
今後の展望など様々なお話を伺いました。

く ぼ とし あき
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久保王将のプロフィール

生年月日：1975年8月27日生（42歳）
体型：身長166ｃｍ・体重70ｋｇ
淀川区在住
座右の銘：前後際断
最近ハマっていること：マラソン大会（10キロ）に出場すること
棋歴：1986年        小学生将棋名人戦でベスト４。同年奨励会入会。
　　　1993年　　　17歳で四段昇段。プロ棋士となる。
　　　2003年　　　Ａ級八段となる。
　　　2009年3月　初タイトル「棋王」を獲得。
　　　2010年3月　「王将」を獲得。二冠王となり九段に昇段。
　　　2012年3月　「王将」・「棋王」のタイトル失冠。
　　　2017年3月　「王将」を獲得。

座右の銘は
前後際断
ぜ ん　　 ご　　さ い　 だ ん

過去や未来にとらわ
れず、今に集中する
という意味です！

師匠（淡路九段）の指
導対局は駒が20枚
（私）対王将1枚から始
まりました。１９枚コマ
落ちにもかかわらず、
あっという間に負けて
しまいました。

なんと！本人役で
映画に出演します！

得意戦法は振り飛
車。振り飛車党は少
数派ですが、人と違う
ことに挑戦している自
分が好きなんです！

将棋Q&A

　今は町中どこを探しても、将棋センターや道場が
あるような時代。個人的に指導をしている指導員さ
んもいらっしゃいます。関西将棋会館でも道場を
やっていて、毎日将
棋を指せる環境が
整っています。身近
なところから始めて
みてください。

将棋に興味があるけど、
どうやってはじめたらいいの？Q

A

　従来、将棋タイトルは７大タイトル。すなわち、
「名人」・「棋聖」・「王位」・「王座」・「竜王」・「王将」・
「棋王」でしたが、本年より「叡王」が加わり8大タイ
トルとなっています。

将棋のタイトルって？Q
A

久保王将直筆
サイン色紙プレゼント！

将棋は「打つ」ではなく
「指す」と言います！

ひとくちコラム

久保王将直筆サイン色紙を
4名の読者の方へプレゼントいたします！

皆さま、奮ってご応募ください。
ハガキに住所・氏名・よどマガ！の感想を記入し、
〒532‐8501　淀川区十三東2-3-3　淀川区役所
政策企画課広報担当まで（6月22日(金)の消印有効）。

当選者発表は賞品の発送をもって代えさせていただきます。
政策企画課（広報）5階51番　 6308-9404
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